

Le tour de l'Hurbeleta (22 mai 2023)

Rendez-vous aujourd'hui à **Urdos**, charmant hameau peu connu, dépendant de Baigorri bien qu'un peu éloigné (côte 206). C'est une randonnée fort confidentielle car nous ne sommes que quatre, dont trois organisateurs ! De nombreux randonneurs semblent avoir été effrayés par les prévisions météorologiques, pourtant pas trop pessimistes... Nous partons pour une très douce et agréable montée en forêt sur un large chemin creusé dans la pierre.



Au premier embranchement, nous choisissons la voie de gauche et peu de temps après, nous découvrons le « fier » sommet dont nous ferons le tour, si le temps le permet... Nous prenons de l'altitude, sans nous en rendre compte...



Nous voici arrivés à **Larrarte**, à la croisée des chemins ; plus précisément à Saraxoirreko (côte 631), une borde au nom beaucoup plus bucolique que son apparence en parpaings communs... Les nuages chatouillent le **Toutoulia** qui nous domine, tout proche, et que nous aurions imaginé gravir en cas de beau temps...



Vu le temps, nous décidons de considérer l'endroit comme le point culminant de notre randonnée et de tourner à droite, pour retrouver sous un autre angle notre « **Hurbeleta** » et au loin, beaucoup plus bas, notre point de départ.



Les **crêtes d'Iparla** sont embrumées à notre grand regret, aussi nous ne les verrons point et suivons d'abord un long chemin en faux-plat descendant, qui semble enrouler la montagne couverte de fougères naissantes, d'un vert vif. Petit à petit le ciel s'assombrit...



Nous rejoignons une piste bétonnée très pentue, que nous quittons très vite au premier lacet, sur la droite, en pressant le pas pour achever notre descente avant la pluie sur un petit sentier balisé.



Notre randonnée a été rondement menée... C'est du bon « bouleau » !!! Après discussion, l'ondée se faisant attendre, nous optons pour un rapide pique-nique, confortablement installés sur un doux et moelleux tapis vert.



Il s'agit ensuite de retrouver la civilisation ! En effet, nous n'avons rencontré aucune âme qui vive au cours de cette promenade de plus de trois heures, pourtant bien balisée... Serrés sous un parapluie naturel, les ovins semblent anticiper l'averse promise...



Le splendide petit hameau d'Urδος nous attend. Il est fléché ! Nous nous engageons dans un petit sentier herbeux pour y accéder le plus vite possible, soucieux que nous sommes d'éviter la douche...



Les premières gouttes de pluie nous atteignent quelques instants avant de retrouver nos véhicules. Il est 13h30..., sains, saufs et secs...



En souvenir, moisson parfumée du jour : deux giroflles et une rose !

